


Lieber Herr Pönisch,
 
vielen herzlichen Dank für Ihre Weihnachtsgrüße!
 
Dieses Weinachten, das zweite „Pandemie-Weihnachten“ ist auch für meine Familie und mich ein 
ganz besonderes, nämlich das erste und hoffentlich einzige, das wir getrennt voneinander 
verbringen: Ich werde die stade Zeit in Schanghai erleben (soweit möglich genießen) und auf 
einen Flug nach Hause verzichten. Einmal gelte ich, mit chinesischen Sera geimpft, mangels 
gegenseitiger Anerkennung in Deutschland als ungeimpft, vor allem besteht ein erhöhtes Risiko, 
dass die Volksrepublik kurzfristig weitere Flüge von Deutschland nach China streicht und zeitnahe 
Alternativen zur Wiedereinreise nicht zur Verfügung stehen. Zudem endet mein 3-jähriger Ausflug 
nach China ohnehin im kommenden Mai.
 
Zu Beginn der Pandemie – mit ersten Maßnahmen hier in Shanghai bereits Ende Januar 2020 – 
hatte ich mit meiner Frau noch besprochen, dass es sinnvoll ist, vorerst nicht zu reisen, um die 
weitere Verbreitung des Virus zu hemmen. Damals gingen wir noch von einem baldigen Ende der 
Situation aus. In der Zwischenzeit bin ich der Meinung, dass wir uns auf dauerhafte Maßnahmen 
einrichten müssen. Dabei fahren die westlichen Staaten eine deutlich andere Strategie als China 
mit seiner „Null-Toleranz“ Politik. Die Zahlen hier sind im Vergleich zu Deutschland 
vernachlässigbar gering, seit Oktober berichtet China jedoch täglich lokale Infektionen und steckt 
direkte Kontakte der Infizierten in Quarantäne, tw. auch direkte Kontakte der direkten Kontakte; 
Personen, die mit letzteren zu tun hatten, müssen tw. 48 Stunden vor Ort (werden tw. nachts 
informiert und ins Büro zurückgeordert) und danach 12 Tage im home office verbringen, verbunden 
mit zehntausenden von Corona-Tests. Aktuell sind lt. Presseberichten Betriebe in der 
Nachbarprovinz Zhejiang von behördlich empfohlenen Schließungen betroffen, um die Pandemie-
Lage unter Kontrolle zu bekommen. 2020 verzeichnete China ab Mitte März nahezu keine Neu-
Infektionen mehr, Betriebsunterbrechungen usw. waren damals kein Thema. Alle Prognosen, dass 
sich China in 2022 schrittweise internationaler Reisetätigkeit öffnen könnte, halte ich persönlich 
aktuell für unglaubwürdig.
 
Abseits der genannten Maßnahmen, die einen plötzlich und unverhofft ereilen können, unterliegt 
das Leben in Shanghai nahezu keinen Beschränkungen. Ich werde also das beste aus der 
Situation machen und für Weihnachten einen gebührenden Rahmen finden, beginnend mit einem 
ökumenischen Weihnachtsgottesdienst der deutschsprachigen christlichen Gemeinde in 
Schanghai am 24.12.
 
Ihnen und Ihrer Familie wünsche ich eine friedliche, besinnliche stade Zeit mit vielen glücklichen 
Stunden und alles Gute, vor allem Gesundheit und Zuversicht für das Jahr 2022!
 
Beste Grüße
Robert Aumann
Deloitte & Touche GmbH  



Sehr geehrte Spenderinnen und Spender,

ein Jahr nach der Gründung im Herbst 2020, anlässlich meines 70. Geburtstags, hat sich die Koller 
Stiftung nachhaltig entwickelt. 

Nachfolgend finden Sie einzelne Themen, die von Bedarfsträgern an die Koller Stiftung mit der Bitte um 
Unterstützung herangetragen wurden. Alle Anfragen bzw. schon realisierten Maßnahmen zu erläutern, 
würde den Rahmen der Möglichkeiten sprengen. 

Wir haben uns deshalb im Stiftungsgremium dafür entschieden, Ihnen die Web-Adressen der  
Spendenempfänger zukommen zu lassen, damit Sie selbst nachlesen können, womit sich die  
einzelnen Organisationen beschäftigen.

Das Thema Bildung spielt in unserer multikulturellen Gesellschaft eine immer wichtigere Rolle. 
Es reicht also nicht aus, die gewohnte Umgebung am Wohnort oder die digitalen Herausforderungen  
am Arbeitsplatz, dem Freundeskreis oder in den Familien zu beherrschen, sondern es gibt in unserem  
Leben darüber hinaus noch Themen, die für die Entwicklung von insbesondere Kindern und  
Jugendlichen eine immer wichtigere Rolle spielen. Die globale Gesellschaft.

Mein Motto bei der Gründung der Koller Stiftung war deshalb, Tradition zu pflegen, um sie  
für die Nachwelt zu erhalten, um mit diesen Kenntnissen innovativ die Zukunft zu gestalten.  

BILDUNG

 » Förderverein der Doktor-Eisenbarth-Schule Oberviechtach 
 » Freunde des Ortenburg-Gymnasiums e. V.
 » Freunde der Universität Regensburg e. V. 
 » Münchener Universitätsgesellschaft e.V.
 » Förderverein der TUM München   
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KULTUR 

 » Beschaffung von Noten für die Musikschule Weiding 
 » Doktor-Eisenbarth-Festspielverein e.V. 
 » Katholische Kirchenstiftung Stadlern 
 » Oberpfälzer Waldverein Hauptverein Weiden e.V.
 » Oberpfälzer Waldverein Stadlern e.V.
 » Schützenverein 1893 e.V. Schönsee, Jugendarbeit  

MENSCH & GESUNDHEIT 

 » Bergwacht Schönseer Land e.V. 
 » Care-for-Rare Foundation am Haunerschen Kinderspital München 
 » Diakonisches Werk des Dekanatsbezirks Weiden e.V.
 » Förderverein Handball Oberviechtach e.V. 
 » „Franz-Jobst-Hilfe“ - Verein zur Unterstützung in Not geratener Soldaten und deren Angehöriger e.V. 
 » Hospiz-Verein Regensburg e.V. 
 » KUNO-Stiftung Regensburg
 » MINT-Labs Regensburg e.V. 

NATUR 

 » Artenschutz
 » Biotop-Pflege 
 » Naturschutz 
 » Vogelschutz

Beispielhaft für alle realisierten Maßnahmen haben wir in Absprache uns für drei Projekte  
entschieden, diese Ihnen etwas näher zu bringen. 

Das Ortenburg-Gymnasium in Oberviechtach wurde mit einer Spende bedacht. Mit dem Geld  
werden nachhaltige Schulprojekte zur Digitalisierung gefördert. Infos unter https://bit.ly/3s1dlg3.
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Wir pflegen Tradition und gestalten innovativ die Zukunft.

Die Eisenbarth-Mittelschule in Oberviechtach wurde ebenfalls mit einer Spende bedacht. Das Geld 
wurde unter anderem für ein von Schulamt und Regierung der Oberpfalz unterstütztes Projekt verwen-
det, bei dem 40 Abfallständer zur Mülltrennung in den Klassenzimmern von Praktikumsschülern der 
Doktor-Eisenbarth-Mittelschule in der Firma MMM Stadlern gefertigt wurden. Die diesjährige Auszeich-
nung „Umweltschule Europa / Internationale Nachhaltigkeitsschule“ ging daher an die Doktor-Eisen-
barth-Mittelschule. Infos unter https://bit.ly/3GEdCK7.

Wiederbeschaffung von Krippenfiguren für die Wallfahrtskirche in Stadlern/Oberpfalz
Im Januar 2020 haben Diebe aus der Wallfahrtskirche in Stadlern mehrere sehr hochwertige, handge-
schnitzte und bemalte Krippenfiguren entwendet. Bei der Krippe handelt es sich um eine Kostner-Krippe, 
die erstmals 1970 geschnitzt wurde. Die Koller Stiftung wurde deshalb vom Pfarrgemeinderat ange-
sprochen, die Wiederbeschaffung zu unterstützen. Kurz vor Weihnachten konnten schließlich passende 
Krippenfiguren im Grödner-Tal bei einem Holzschnitzer gefunden und gekauft werden. Die Übergabe 
der Figuren an Pfarrer Wolfgang Dietz, Pfarrgemeinderatsvorsitzenden Alois Hanauer und Mesnerin 
Sophie Grau, erfolgte am Samstag 18. Dezember 2021 nach der Abendmesse. 

Bitte unterstützen Sie die Arbeit der Koller Stiftung mit einer Spende. Vielen Dank.
Spenden-Konto:
Koller Stiftung, VR Bank Mittlere Oberpfalz eG
IBAN: DE24 7506 9171 0006 4567 31
BIC: GENODEF1SWD

Ich wünsche Ihnen und Ihren Angehörigen Frohe Weihnachten und ein gutes neues Jahr.

Herzliche Grüße
Ihr 

Michael Koller 
Vorsitzender Stiftungsvorstand





Sehr geehrter Herr Pönisch,

ich danke Ihnen vielmals für die guten Gedanken und noch besseren 
Wünsche für das neue Jahr 2022. 
Ich danke Ihnen auch für Ihr unermüdliches Engagement und die 
organisatorische Arbeit in Sachen Ost-West-Beziehungen. Ihre Arbeit ist nun 
wichtiger denn je. 

In der Hoffnung, dass 2022 persönliche Begegnungen und direkter Austausch 
wieder vermehrt möglich werden, wünsche ich Ihnen  eine schöne 
Weihnachtszeit sowie Gesundheit und Glück im neuen Jahr.

Mit den besten Grüßen

Dr. jur. Damir Vrdoljak LL.M. Eur.
(Univ. Sarajevo, TU Dresden) 



Sehr geehrter Herr Pönisch,
ich bedanke mich für die Weihnachts- und Neujahrswünsche des Präsidenten 
Sinner und vor allem für Ihre persönlichen Wünsche. 
Der Bewegungsraum ist durch Corona eingeschränkt, aber dafür sorgen die 
pausenlosen Berichterstattungen über Dosen, Tote, Hotspots, 
Demonstrationen mit Übergriffen dafür, dass wir in unruhigen Zeiten leben. 
Die stade Zeit zum Nachdenken, Besinnen und auch ruhig und froh werden, 
wird von Außen dadurch sowie durch Konsum-, Kauf- und Reisewerbung 
kaum zugelassen. Insofern freue ich mich, wenn jemand auf Zeiten 
zurückblicken kann, wo es ein bisschen anders war: wo man mit kleinen 
Geschenken zufrieden war, noch vom eigentlichen Ereignisses des Festes 
wußte und wirklich für sich und den anderen Zeit hatte. 
Aus diesem Background wünsche ich Ihnen gleichfalls frohe und gesegnete 
Weihnachten und ein gesundes und gutes Jahr 2022. 
Wenn ich aus früheren Mails rochtige Schlüsse gezogen haben, dann 
arbeiten Sie viel und ausschließlich ehrenamtlich für das OOWF und haben 
sich aus dem östlichen Niederbayern am Tegernsee heimisch gemacht. 
Sie haben recht, dass es höchste Zeit ist, dass endlich wieder der Status 
eintritt, dass man über den Tag hinaus planen und Termine verbindlich 
vereinbaren kann. 
Für Ende Juli würden eventuell, wenn Corona es zulässt, 7 
Deutschlehrerinnen aus Nowosibirsk zu einemm Kurs für Deutsch als 
Zweitsprache nach Dillingen eingeladen werden. Die Erwartungshaltung ist 
groß, aber die Planungssicherheit ebenso gering, was zu einem 
Schwebezustand führt, der sehr unangenehm ist. Sollten Sie eine Möglichkeit 
der Zusammenarbeit sehen.wie z.B. in Form eines Referates, dann bringe ich 
dies gerne auf den Weg. 
Es gibt aber auch kleine Überraschungen. Die Absolventin der FH Landshut 
Vitoria Lye hat einen Coronasong getextet vertont und trägt ihn auch selber 
mit eigener Klavierbegleitung vor, wo sie einmal andere Aspekte über Corona 
ins Spiel bringt. Zu hören und nachzulesen unter  https://victorialye.com/
corona-song/
 
Mit besten Wünschen und Grüßen
Maximilian Sailer 

https://victorialye.com/corona-song/
https://victorialye.com/corona-song/


 Hallo zusammen,

 auch ich wünsche Euch frohe Festtage und ich wünsche uns allen
 im kommenden Jahr eine deutliche Erleichterung der Virus-Last !

 Nach zwei Jahren Corona sind die neuen Varianten ungefähr so spannend
 wie eine neue Windows Version ...
 Oder anders ausgedrückt: langsam wird's langweilig.

 Und nachdem die Politik offenbar nur noch auf Russland draufhauen
 kann ist der OWWF Slogan "Aus Barrieren Brücken bauen" heute wichtiger
 denn je.

 Bleibt alle gesund und munter !

 Liebe Grüsse
 Prof. Dr. Bösnecker
 Technische Hochschule Deggendorf 



Sehr geehrter Herr Pönisch,
 
ich wünsche Ihnen und Herrn Sinner besinnliche Weihnachten und Alles 
Gute für das Neue Jahr,
 
Mit freundlichen Grüßen
 
Hubert Ammer
 
 
Dr. Hubert Ammer
 
Director Business International
Mikrogen GmbH
 
 

 



Sehr geehrter Herr Pönisch,

vielen Dank für Ihre Wünsche zum Weihnachtsfest.

Ich wüsche Ihnen und ihren Angehörigen „a stade Zeit“, erholsame Festtage 
und einen guten Start ins Jahr 2022.

Bleiben Sie gesund, damit wir uns im kommenden Jahr wieder treffen 
können.
Freundliche Grüsse / Best regards 
Gerhard Pilger 
  
GERHARD PILGER | BUSINESS ENGINEERING | GMBH 



Sehr geehrter, lieber Herr Pönisch, 
  
vielen Dank für die Informationen und netten Grüße. 
  
Ich wünsche Ihnen ebenfalls eine schöne und besinnliche 
Weihnachtszeit und  3 G (alles Gute, Glück und Gesundheit) 
für das Neue Jahr 2022, in dem wir uns hoffentlich gesund 
wieder sehen! 
  
Beste Grüße 
  
Harald Leupold 
  

 



Lieber Eberhard, lieber Hermann, 
  
habt vielen Dank für Euren Rundbrief und die aktuellen Infos. 
  
Da die Inzidenzzahlen langsam wieder sinken, wünsche ich mir natürlich 
eine Fortsetzung der Veranstaltungen im neuen Jahr, wo wir ja auch die 
Gecancelten, z.B. Russland–Energie mit dem OA, nachholen wollen. So 
freue mich schon auf Eure neuen Einladungen. 
  
Zum bevorstehenden Weihnachtsfest wünsche ich Euch erholsame und 
stressfreie Feiertage  mit schönen Momenten, eine erholsame Zeit 
zwischen den Jahren und einen guten Start ins neue Jahr bei bestmöglicher 
Gesundheit. 
  
Hoffen wir, dass das Neue Besserung verspricht und uns das Gefühl von 
Normalität zurück gegeben wird. Ich gehe jedenfalls mit einem gewissen 
Grundoptimismus ins Jahr 2022.  
  
Herzliche Grüße 
Bernd (Pantze) 



Wenn auch die Freude eilig ist,
so geht doch vor ihr eine lange Hoffnung her,
und ihr folgt eine längere Erinnerung nach.

(Jean Paul)
 
 
 
Sehr geehrter Herr Sinner, sehr geehrter Herr 
Pönisch,
 
herzlich wünsche auch ich Ihnen und Ihren 
Lieben ein frohes und gesegnetes 
Weihnachtsfest.
 
Mag das neue Jahr Ihnen viel Glück, Freude, 
Gesundheit bringen sowie Erfolg bei allem was 
Sie unternehmen.
 
Hans-Peter Schmidt
NÜRNBERGER Beteiligungs-AG 



Sehr geehrter Herr Pönisch, 
sehr geehrter Herr Sinner, 
  
herzlichen Dank für Ihre Weihnachts- und Neujahrwünsche. Sie sind trotz 
Einschränkungen aktiv und für das Neues Jahr haben Sie neue 
spannende Projekte geplant. Das ist sehr lobenswert. 
Im diesem Sinne wünsche ich erholsame Weihnachtstage und ein 
erfolgreiches Neues Jahr 2022 und bleiben Sie unbedingt gesund ! 
  
Mit freundlichen Grüßen 
Barbara Dubowicz 
Kanzlei Dr. Winfried Fischer 



 
Liebe Freunde des Hafen-Forums,
sehr geehrte Damen und Herren,
 
zum Jahresende möchten wir die Gelegenheit nutzen, uns recht 
herzlich bei Ihnen für die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit 
in diesem Jahr zu bedanken!
 
Für die kommenden Weihnachtstage und den anstehenden 
Jahreswechsel wünschen wir Ihnen eine schöne und besinnliche Zeit, 
viel Gesundheit und Lebensfreude.
 
Beiliegend dürfen wir Ihnen unseren BHF-Report übermitteln, in der 
Hoffnung, im nächsten Jahr wieder eine normale Planung machen 
und diese auch durchführen zu können.
 

 
Bleiben Sie gesund!
 

Mit den besten Grüßen
 
Christian Aumeier
Präsident
 
BAYERISCHES HAFEN-
FORUM e.V.
Franz-Josef-Strauß-Str. 3
94469 Deggendorf
Tel. 0991-270 5624
Fax 0991-4067 6020
info@bayerisches-hafenforum.eu
www.bayerisches-hafenforum.eu

mailto:info@bayerisches-hafenforum.eu
http://www.bayerisches-hafenforum.eu/


Grüß Gott, lieber Herr Pönisch, 
  
vielen Dank für die Zusendung des Schreibens sowie Ihre guten 
Weihnachtswünsche, darüber habe ich mich sehr gefreut. 
  
Auch wir wünschen Ihnen eine gesegnete Weihnachtszeit und alles Gute für das 
Jahr 2022! 
  
Mit freundlichen Grüßen 
 
Claus Hipp 
------------------------------------------------------ 
HIPP-Werk Georg Hipp OHG 



Sehr geehrter Herr Pönisch,
 
vielen Dank für Ihre netten Wünsche.
 
Ich wünsche Ihnen frohe Weihnachten, viel Gesundheit, Glück und viele 
persönliche und berufliche Erfolge im Jahr 2022.
 
Viele Grüße, Michaela Stružková 



Lieber Herr Pönisch, 

vielen herzlichen Dank für Ihre Weihnachtsgrüße, über die ich mich 
sehr gefreut habe. Ihnen und Ihren Liebsten wünsche ich frohe 
Weihnachten und ein gesundes Neues Jahr! 

Mit herzlichen Grüßen 

Maria Degtiarenko
-----  
Direktorin
WF Bayerisches Haus Odessa/UBMT GmbH
org. Leiterin SLZ Odessa 



«Im Grunde sind es immer die Verbindungen mit Menschen, die dem Leben 
seinen Wert geben» (Wilhelm von Humboldt)

Lieber Herr Pönisch,

ich wünschen Ihnen von Herzen ein wunderschönes Weihnachtsfest und 
einen schwungvollen Start ins neue Jahr!

Ihr

Konstantin Panteleev  




